

# La economía social ha creado más de un centenar de empresas durante este año

Muchos de los nuevos emprendedores son trabajadores que han sido despedidos • Las cooperativas y las sociedades laborales cordobesas, 1.145 en total, se repartían 8.066 empleos a finales de septiembre

**F. J. Cantador**

La economía social ha creado 110 empresas en Córdoba en lo que va de año, según adelantó ayer en la Diputación el presidente de la Confederación de Entidades para la Economía Social de Andalucía (Cepes), Antonio Romero. "En parte, esas buenas cifras se deben al momento crítico económico que vivimos, ya que muchos de esos nuevos emprendedores son trabajadores despedidos de la economía tradicional", resaltó el presidente de Cepes.

Romero realizó estas declaraciones durante la inauguración



Los participantes en la inauguración del congreso posan antes del acto celebrado en la Diputación.

dente de Cepes insistió en la necesidad de que "los bancos abran la mano y permitan esos créditos que tanto necesitamos para nuestras empresas; confío en que sea así, ya que si no la difícil situación que vivimos se puede convertir en más insostenible aún".

Durante la inauguración del congreso, el presidente de la Diputación, Francisco Pulido, incidió en la necesidad de "trasladar a la sociedad cordobesa que hay un modelo que permite diversificar la economía y potenciar nuevos yacimientos de empleo con valores sociales y no con el beneficio

**Antonio Romero**

Presidente de Cepes Andalucía

“Este tipo de sociedades fijan población; las montan normalmente vecinos que se quedan en sus pueblos”

de la primera edición del Congreso Provincial de Economía Social de Córdoba, planteado como un foro para impulsar la creación de este tipo de empresas "en las que el paro tiene menos incidencia que en otros sectores".

En el congreso se puso de manifiesto que, al cierre del tercer trimestre del año, en Córdoba había localizadas 1.145 empresas de economía social (624 cooperativas y 525 sociedades laborales). Respecto al total andaluz, la provincia cordobesa representa el 13% del total de empresas del sector de la economía social, cifra que cobra importancia si se tiene en cuenta que, respecto al total de

empresas andaluzas, sólo representa el 10%.

También en el congreso se ha conocido que hasta el pasado 30 de septiembre Córdoba contaba con 8.066 puestos de trabajo generados por las firmas de economía social. De ellos, 6.057 pertenecen a cooperativas y los 2.009 restantes a sociedades laborales. Estas cifras suponen el 12% del

total del empleo generado por el sector, cifra que supera a la distribución provincial de los puestos de trabajo producidos en total en Córdoba (el 9%). Según fuentes de la propia Cepes, en lo que va de año, el 12% de las nuevas empresas creadas en Andalucía bajo fórmulas de economía social se han ubicado en territorio cordobés, lo que convierte a la provincia en la

tercera de Andalucía con más nuevas firmas del sector.

Antonio Romero destacó los beneficios para los territorios que trae consigo este tipo de firmas. "Fijan población, ya que los vecinos que montan una empresa se quedan a vivir normalmente en su lugar de nacimiento, y además generan riqueza para un municipio en concreto", resaltó. El presi-

**12%**

**FIRMAS**

Son las nuevas de economía social creadas en Córdoba en relación con todas las constituidas en Andalucía

por el beneficio, que es lo que nos ha llevado a esta gran crisis".

También hablaron al respecto los responsables provinciales de CCOO y UGT. El primero de ellos, Rafael Rodríguez, tiró de las orejas a la Administración por "la pérdida de control" sobre las empresas que llevan a cabo la ayuda a domicilio, "lo que perjudica a quien debería de llevarla a cabo", tras subrayar que la economía social es una buena fórmula para la inserción laboral de jóvenes, mujeres y personas con dificultades para encontrar un empleo. El segundo, Antonio Fernández, dijo que este tipo de firmas "evita que haya cazaprimas que llegan, piden subvenciones y se van".